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Niederschrift 
 

Wolmirstedt, den 23.09.2020 
 
der ordentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Farsleben -öffentlicher Teil- 
 
Ort:  Gemeindehaus, Im Winkel 2, 39326 Wolmirstedt/Farsleben 
Tag:  Mittwoch, 02.09.2020 
Zeit:  18:00 Uhr bis 18:43 Uhr und 18:44 Uhr bis 18:45 Uhr 
 
 
Teilnehmer/innen 
 
 
Ortsbürgermeister 
 
Rolf Knackmuß  
 
Mitglieder 
 
Matthias Fischer  
Matthias Pape  
Mike Steffens  
 
Schriftführer 
 
Jens Dorendorf-Philipp  
 
von der Verwaltung 
 
Dirk Illgas  
Erika Tholotowsky  
 
Gäste 
 
Heinz Maspfuhl  
 
nicht anwesend: 
 
Mitglieder 
 
Mathias Knispel  
 
Tagesordnung Öffentlicher Teil: 
 

TOP 1     Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ordnungsge-
mäßen Ladung sowie Bestätigung der Tagesordnung  

TOP 2     Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der ordentlichen Sitzung des 
Ortschaftsrates Farsleben vom 10.06.2020  

TOP 3     Festlegungskontrolle  
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TOP 4     Bekanntmachung der Beschlüsse des Stadtrates  

TOP 5     Einwohnerfragestunde  

TOP 6     1. Änderungssatzung der Entschädigungssatzung 
159/2019-2024 

TOP 7     1. Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Benutzung von 
stadteigenen und durch die Stadt Wolmirstedt bewirtschafteten Liegenschaften 
165/2019-2024 

TOP 8     3. Änderung der Satzung zur Umlage der Unterhaltungsverbandsbeiträge für die 
Gewässerunterhaltung 
168/2019-2024 

TOP 9     Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

TOP 10     Mitteilungen der Verwaltung  

TOP 11     Anfragen und Anregungen  

TOP 12     Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

TOP 13     Schließung der Sitzung  

 
 
Öffentlicher Teil 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister, Feststellung der ord-

nungsgemäßen Ladung sowie Bestätigung der Tagesordnung  

 
Herr Knackmuß eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Der Tages-
ordnung wird mit 4 Stimmen dafür zugestimmt. 
 
 
TOP 2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der ordentlichen Sit-

zung des Ortschaftsrates Farsleben vom 10.06.2020  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 4 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung 
des Ortschaftsrates Farsleben vom 10.06.2020 wird zugestimmt. Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 3 Festlegungskontrolle  

 
In der letzten Ortschaftsratssitzung vom 10.06.2020 wurde festgelegt, dass der Ortschaftsrat 
ein eigenständiges Gestaltungskonzept für den Friedhof Farsleben erstellen möchte. Herr 
Knackmuß lädt die Ortschaftsräte daher am 14.10.2020 um 18:00 Uhr / Gemeindehaus zu 
einer Beratung zu diesem Thema ein. 
 
 
TOP 4 Bekanntmachung der Beschlüsse des Stadtrates  

 
Herr Knackmuß informiert über die Beschlussfassungen aus den letzten Sitzungen des 
Stadtrates vom 02.07.2020 und 13.08.2020, welche die Ortschaft Farsleben betreffen.  
 
In diesem Zusammenhang wird erfragt, ob die Gespräche mit der Kirche, wie in der Sitzung 
vom 10.06.2020 beschlossen, schon stattgefunden haben. Sofern dies nicht erfolgt  ist, wird 
um Mitteilung gebeten, wann dies erfolgen soll. 
 

Anm. d. Verw.: Die Beantwortung wird nachgereicht. 
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TOP 5 Einwohnerfragestunde  

 
./. 
 
 
TOP 6 1. Änderungssatzung der Entschädigungssatzung 

159/2019-2024 

 
Zunächst wird folgender Antrag gestellt. 
 

 Änderungsantrag zur BV 159/2019-2024 des Ortschaftsrates Farsleben 
ÄA 021/2020 

  
Herr Steffens beantragt, in § 2 der Entschädigungssatzung die Absätze 11, 12, 13 
und 14 ersatzlos zu streichen. 

 
Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 4 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt, die Absätze 
11, 12, 13 und 14 des § 2 der Entschädigungssatzung er-
satzlos zu streichen. 

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
Der Ortschaftsrat stimmt nun über die Vorlage unter Berücksichtigung des vorgenannten 
Änderungsantrages ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 4 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt beschließt die 1. Satzung zur Än-
derung der Entschädigungssatzung der Stadtrats-, Ortschaftsrats-, 
Ausschuss- und Fraktionsmitglieder der Stadt Wolmirstedt.  

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 7 1. Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die Benutzung 

von stadteigenen und durch die Stadt Wolmirstedt bewirtschafteten Liegen-
schaften 
165/2019-2024 

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 4 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat beschließt zum 01.01.2021 die 1. Änderung der Satzung 
über die Erhebung von Gebühren für die Benutzung von stadteigenen 
und durch die Stadt Wolmirstedt bewirtschafteten Liegenschaften.  

Nein: / 

Enthaltung: / 
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TOP 8 3. Änderung der Satzung zur Umlage der Unterhaltungsverbandsbeiträge für 

die Gewässerunterhaltung 
168/2019-2024 

 
Herr Illgas informiert kurz über die Änderungssatzung, insbesondere über die Gründe für die 
Kostensteigerungen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 4 Beschlussempfehlung: 
Der Stadtrat beschließt die 3. Änderung der Satzung zur Umlage der 
Unterhaltungsverbandsbeiträge für die Gewässerunterhaltung. 

Nein: / 

Enthaltung: / 

 
 
TOP 9 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters  

 
Herr Knackmuß informiert über Folgendes: 
 

1. Er bittet die Ortschaftsräte nach der Sitzung um eine kurze Zusammenkunft. Zweck 
soll sein, die Mittelanmeldungen für das Jahr 2021 zusammenzutragen. Abgabeter-
min beim FD Finanzen ist hier der 11.09.2020. 

 
1. Es wird nochmals um Vorschläge für die Verwendung des Geldes aus dem Über-

schuss der Stadtwerke 2019 gebeten. Dies soll ebenfalls im Nachgang zu dieser Sit-
zung besprochen werden. 

 
2. Es wurden Spielgeräte aus der Kernstadt an die Ortschaften verteilt. Herr Knackmuß 

bittet um Mitteilung seitens der Verwaltung, ob noch Spielgeräte verfügbar sind, wel-
che nach Farsleben umgesetzt werden können. 
 
Anm. d. Verw.: Auf dem Spielplatz der Kernstadt wurden folgende Spielgeräte 

demontiert: 1 Wippe, 1 Klettergerüst mit Rutsche, 1 Doppel-
schaukel, 1 Häuschen, 2 x Federtiere. Auf dem Spielplatz in 
Farsleben sind diese Geräte bereits alle vorhanden und lt. TÜV 
vom 02.10.2019 ohne Mängel. Daher wurden die Geräte an die 
Spielplätze vergeben, auf welchen diese Geräte nicht vorhan-
den bzw. lt. TÜV vom 02.10.2019 bereits Mängel aufweisen. 

 
3. Herr Knackmuß informiert kurz über die Informationsveranstaltung von 50 hertz, wel-

che am Montag stattgefunden hat. 
 
 
TOP 10 Mitteilungen der Verwaltung  

 
./. 
 
 
TOP 11 Anfragen und Anregungen  

 
Herr Steffens teilt mit, dass in der Sitzung vom 10.06.2020 um Prüfung gebeten wurde, ob 
die Bushaltestellen in der Bergbreite und in der Wolmirstedter Straße gestrichen werden 
können. Der Auftrag wurde laut Verwaltung am 11.06.2020 an die zuständige Kollegin zur 
Bearbeitung weitergeleitet. Es wird um den aktuellen Sachstand gebeten, auch vor dem Hin-
tergrund, dass die Anfrage 3 Monate her ist und der Herbst/Winter bevorsteht. 
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Anm. d. Verw.: Zu dem Sachstand Buswartehallen im OT  Farsleben besteht 

folgender Sachstand: 
 

1. Malerarbeiten beider Buswartehallen: 
Die Auftragserteilung erfolgte am 15.09.2020 an die Fa. Maler-
meister Fischer GmbH. 

 
2. Dachdeckerarbeiten Buswartehalle Bergstraße: 
Das Angebot wurde bis dto. seitens der aufgeforderten Firma 
noch nicht vorgelegt. Am 15.09.2020 erfolgte eine Erinnerung 
zur Angebotsabgabe. Liegt bis zum 25.09.2020 kein Angebot 
vor, wird eine andere Dachdeckerfirma zur Angebotsabgabe 
aufgefordert. 

 
Weiterhin hat Herr Steffens festgestellt, dass auf dem Fußweg in der Hauptstraße eine sehr 
starke Verunkrautung vorzufinden ist. Er bittet daher um Prüfung, ob die Bauausführung hier 
korrekt ausgeführt wurde. Darüber hinaus bittet er um Mitteilung, wer aktuell für die Pflege 
zuständig ist. Wurde die Pflege bereits an den Wirtschaftshof übergeben oder ist weiterhin 
die Bauausführende Firma zuständig? 
 

Anm. d. Verw.: a.) Ist der Gehweg an der Hauptstraße in Farsleben korrekt ge-
baut? Der Ausbau des Gehweges wurde entsprechend den 
technischen Regelwerken und Vorschriften für den Straßenbau 
hergestellt. Insofern ist die Verunkrautung nicht einem man-
gelnden Ausbau anzulasten. Dieser Sachverhalt ergibt sich vor-
rangig aus 2 Fakten: 

 
1. Eine schwache Frequentierung der Anlage (wenig Fuß-

gängerverkehr) 
2. Die fehlende, bzw. unzureichende Reinigung der Anlage 

    
Dieses Phänomen kann auch in den anderen Ortsteilen, wo 
wenig Fußverkehr stattfindet, beobachtet werden. Im städti-
schen Gebiet ist dies insbesondere in den Gewerbegebieten zu 
sehen. 

 
b.) Wer pflegt die Grünanlagen an der Hauptstraße?  
Die Grünstreifen sind noch in Pflege der bauausführenden Fir-
ma. Zur Aktivierung und Nacharbeiten der Beete wird noch in 
diesem Jahr ein Ortstermin stattfinden um Schwachstellen zu 
benennen und zu beseitigen. 

 
Herr Steffens informiert darüber, dass die Firma MDDSL bei Fertigstellung des Breitband-
ausbaus mitgeteilt hat, dass sich die Einwohner, welche direkt an Hauptleitung wohnen, 
Hausanschlüsse legen lassen können. Nun wurde er von Einwohnern angesprochen, dass 
MDDSL dies mit der Begründung, der Ausbau ist mit Fördermitteln erfolgt und daher sind für 
einen gewissen Zeitraum keine Direktanschlüsse erlaubt, ablehnt. Er bittet daher um Prüfung 
seitens der Verwaltung, ob diese Aussage so stimmt. Die Stadt möge MDDSL bitte an-
schreiben und dies in Erfahrung bringen. 
 

Anm. d. Verw.: Frau Bunk hat am 03.09.2020 mit der Firma MDDSL Kontakt 
aufgenommen und um eine Stellungnahme gebeten. Am 
04.09.2020 wurde die Antwort von MDDSL per E-Mail an alle 
Ortschaftsräte weitergeleitet. 
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Herr Knackmuß informiert darüber, dass er von einem Bürger angesprochen wurde, dass 
sehr viele landwirtschaftliche Schwerlastfahrzeuge die Bergstraße nutzen und ob man hier 
etwas machen könnte. 
 

Anm. d. Verw. : Herr Illgas teilt mit, dass das landwirtschaftliche Wegenetz gut 
ausgebaut ist, jedoch hier größere Umwege zu fahren wären. 
Daher nutzen diese Fahrzeuge oft die Gemeindestraßen. Die-
ses Problem ist bereits bekannt und es erfolgte auch eine An-
frage an das zuständige Straßenverkehrsamt. Es wurde mitge-
teilt, dass es sich meist um holländische Fahrer/Firmen handelt 
und hier andere Bestimmungen gelten, sodass keine Ausnah-
megenehmigung, wie sonst üblich, notwendig ist. Als Maßnah-
me kann nur ein wechselseitiges parken von privaten KFZ emp-
fohlen werden, sodass die großen Fahrzeuge nicht durchkom-
men. 

 
Weiterhin teilt Herr Knackmuß mit, dass in der Wolmirstedter Straße Abdeckungen der Trink-
Wasserversorgung fehlen. Er hat bereits Rücksprache mit dem WWAZ gehalten, welcher 
hier zuständig ist. Der WWAZ teilte mit, dass hier die unterteile gewechselt werden müssen. 
Ein genauer Zeitplan wurde seitens des WWAZ nicht genannt. 
 

Anm. d. Verw. : Der zuständige Straßenbaulastträger wurde nun seitens der 
Verwaltung ebenfalls über die Löcher in der Straße informiert. 

 
Herr Knackmuß schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:43 Uhr  
 
 
TOP 12 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
 
TOP 13 Schließung der Sitzung  

 
Herr Knackmuß schließt die Sitzung um 18:45 Uhr. 
   
angefertigt      für die Richtigkeit 
        
 
 
Jens Dorendorf-Philipp Rolf Knackmuß 
Sachbearbeiter Ortsbürgermeister Farsleben 
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